
23 октябри-день донора

КАПЛЯ КРОВИ ЖИВОЙ
в современных условиях трудно переоценить роль без

возмездного донора, так как слишКЪм велнкн потребности 
медицины в кровн для переливания, а также в лечебных 
препаратах из крови человека.

Студенты нашего института должны взять на вооруже
ние девиз: «Р аз  в год сдать кровь безвозмездно», если, 
конечно, не будет противопоказаний по состоянию здоровья. 
В этом году в институте на каждого безвозмездного донора 
—- студентов 1 и 2 курсов вводятся донорские книжки. 
В книжке будет отмечаться каждая дача кровн. заверенная 
организатором донорства и печатью. Донорская книжка — 
это важный документ, по данным которого доноры будут 
поощряться денежными премиями.

Донорская книжка должна храниться' и после окончания 
института, как юридический документ, служащий основа
нием для 'предоставления льгот, распространенных на без
возмездных доноров.

С первых дней октября комсорги и ответственные за ра
боту комитета Общества Красного Креста должны начать 
агитационную работу и собрать списки желающих быть без^ 
возмездными донорами. Списки доноров должны быть пред
ставлены председателю комитета Красного Креста В. Г. Ан
троповой не позднее 21 октября.

Приказом ректора за каждым курсом закреплены опре
деленные кафедры: за 1— 2 курсы всех факультетов отве
чает кафедра нормальной анатомии, за 3 курс всех факуль
тетов — кафедра общей хирургии, за 4 курс лечебно^про- 
фнлактического и санитарно-гнгеннческого факультетов* — 
кафедра факультетской хирургии лечебного факультета, за 
4 — 5 курсы педиатрического факультета — кафедра аку
шерства и гинекологии, за 5 — 6 курсы лечебно-профилак
тического факультета — кафедра госпитальной хирургии, 
6 курс педиатрического факультета — кафедра госпиталь
ной педиатрии.

Каждый донор в день сдачи кровн освобождается от ра
боты с сохранением заработной платы и предоставлением 
дополнительного дня отдыха. Студенты-доноры освобожда
ются от занятий на два дня без отработки.

Перед сдачей кровн донор получает завтрак, после сда
чи — полноценный обед. Доноры, сдавшие кровь по пять 
раз, получают медаль «Донор СССР» III степени.

«День донора» будет проводиться в теоретическом кор
пусе с 10 часов утра для студентов 1 и 2 курсов, с 12 ча
сов — для студентов старших курсов и сотрудников.

В. Г. АНТРОПОВА, 
председатель институтского комитета 

Красного Креста.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь

ОРГАН РЕКТОРАТА, ПАРТКОМА, КОМИТЕТОВ ВЛКСМ И ПРОФСОЮЗА СГМИ

  .

IКАРТОШКУ-ТОЛЬКО НА « о т л и ч н о » !
g  ̂ 874 гектара картошки и 60 
5 гектаров куузнкн убрали 
|  нынче студенты лечебного и 
5 санитарно-гигиенического фа- 
5 культетов на полях Артнн- 
5 ского района, собрав 7119 
|  тонн клубней и 1082 тонны 
|  корнеплодов. 1433 рубля ne
ss речнелнлн отряды в фонд со- 
5 лндарностн. Подведены нто- 
5 ги, определены победители 
|  студенческого соревнова- 
1 ния — отряды, работавшие в 
3 совхозах «Искра» (1 место, 
|  руководитель В. А. Конда- 
!  ков), нм. Я. М. Свердлова, 
= д. Андрейково (2 место, 
|  Б. П. Лагунчик), «Дружба» 
Е (3 место, И. М. Псковских). 
Е Хорошая погода помогла в 
3 срок н без потерь завершить 
3 уборку. Но главная заслуга 
3 принадлежит, конечно, лю- 
3 дям, передовикам социалнс

тнческого соревнования, та
ким как Неустроев (409 гр.), 
Унярхо, Никитин (404 гр.), 
Козлова, Калнстратова (314), 
Волкова, Исаков (307), Кня
зев (304), Федотова, Задори
на (301), Смирнова, Обмето- 
ва (302), Безроднев, Болоти
на (309 гр.), все студенты 
215 группы Дрозд, Завго- 
родняя, Иолечкина (217 
гр.), Кононов, Сорочкнн, 
Рябцев (218), Никонов (220), 
Шаманский, Башков (214), 
Григорьева, Анисимова (211), 
Андреева (213) и другие.

Впереди у нас еще не одна 
картофельная страда, и, чтоб 
все они проходили успешно, 
мне хотелось бы высказать 
ряд замечаний.

Первые дни благоустрой
ства студентов в совхозах 
особенно сложны. И очень

плохо, что некоторые руково- 3 
дителн прибывают на уборку = 
с запозданием. В будущем = 
нужно исключить возмож- 3 
ность таких опозданий, и |  
смены руководителей студен- § 
ческнх групп в самый нос- 3 
ледний момент. Деканатам 3 
перед отправкой следует да- § 
вать более точные списки |  
студентов, ездивших на убор- з  
ку, а не так, как случилось в 3 
деканате лечфака: в списках § 
значилось 682 человека, а |  
уехало на уборку лишь 500. з  

Существенно тормозило 3 
мою работу, как руководите- |  
ля сводного отряда меди- |  
института, также отсутствие = 
транспорта.

С. А. ЗАИКОВ, 1 
руководитель студенческого |  

отряда Артннского =
района.
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Г 'fiu & k U O '
В РЕДАКЦИЮ

Ь Ивдельском районе в По
луночной медсанчасти летом' и 
осенью этого года работала 
выпускница нашего института 
ординатор второго года обуче
ния кафедры пропедевтики дет
ских болезней Н. П Кузнецо
ва. Недавно на имя заведую
щей кафедрой профессора А. В. 
Харитоновой пришло вот такое 
благодарственное письмо: 

«Уважаемая Анна Васильев
на!

В О С П И ТА Л И  Х О Р О Ш Е Г О  С П ЕЦ И А Л И С ТА
За коротки» период рабо

ты и нашей больнице Надеж
да Павловна Кузнецова по
казала себя грамотным, все
сторонне образованным вра
чом, оказала большую помощь 
коллективу в развитии лечеб- 
но-профилактическон работы 
среди детей. Не считаясь с 
временем, Надежда Павловна 
вела соматический “Стационар, 
работала на участке и в детском 
кабинете, консультировала всех 
летей в больнице и выполняла

функции микропедиатра. Поми
мо всей этой работы, которую 
Надежда Павловна проводила 
квалифицирован!^ и с отлич
ным качеством, она занима
лась санитарно-просветитель
ской пропагандой — прочитала 
в больнице несколько лекций и 
сделала два сообщения для со
трудников о новинках в меди
цине.

Будучи отличным специалис
том, добрым и отзывчивым то
варищем, обаятельным челове

ком, Надежда Павловна заслу
женно пользовалась уважени
ем коллектива больницы и на
селения.

Мы благодарим вас, Анна 
Васильевна за воспитание хо
рошего специалиста!».

ЭБЕРГА РД  Э. А., 
главный врач ПМСЧ.

ОСИПОВА Н. Е., 
председатель месткома.

ХАЛЬФИН Р. А., 
зав. детским объединением.

•  ИДЕТ ПОДПИСКА НА ГАЗЕТЫ И ЖУРНАЛЫ

ПЕЧАТНЫЕ И З Д АН И Я -КАЖ Д О М У
Организованно проходит в 

этом году подписка среди про- 
фессорско - преподавательского 
состава на всех факультетах. В 
проведение подписной кампании 
кроме общественных распрост
ранителей активно включились 
партийные и профсоюзные бю
ро. На санитарно-гигиеническом 
факультете (ответственный за 
подписку В. В. Иванов) многие 
сотрудники будут получать пар
тийные издания. На 85 проц. 
выполнен план по подписке на

газету «П равда». На 6 6 — жур
налы «Коммунист», «Полити
ческое самообразование», «Пар
тийная жизнь» и «Агитатор». 
На факультете много почитате
лей газет «Известия» и «Комсо
мольская правда». Некоторые 
кафедры — гистологии, микро
биологии. эпидемиологии, фнз- 
воспитання, общей гигиены, ги
гиены труда, ннфекцноных бо
лезней, * гигиены детей и 
подростков — уже завер
шили подписку на основные

издания. Любят печатное сло
во на военной кафедре, кафед
ре гигиены питания и в библио
теке. Медленно приступают к 
подписке в административно- 
хозяйственной части.

На лечебно-профилактиче
ском факультете (ответствен
ный Е. В. Запецкий) несколько 
ниже выполнение плана по под
писке: на газету «Правда» — 
лишь 60 процентов, несколько 
выше (70 пр£центов) на газету

«Известия» и партийные жур
налы. На лечебном факультете 
организованно проходит подпис
ка на кафедрах психиатрии, не
органической химии, факуль
тетской хирургии, урологии. Не
сколько снизили темпы сотруд
ники кафедр ЛОР-болезней, су
дебной медицины, физики, ино
странных языков. Медленно, со 
«скрином» ведут подписку со
трудники кафедр травматоло
гии, акушерства и гинекологии, 
фармакологии, кожных болез
ней, общей хирургии, пропедев
тики внутренних болезней и 
рентгенораднологнн.

(Оконч. на 4 стр.).

ПРИГЛАШАЕТ ФОП

НЕ УСТАВАЙТЕ ОБОГАЩАТЬ СЕБЯ
Ум ею щ ий видеть м ногое, ин

тересоваться и ценить м но
гое —  увидит мир во всех его 
чудесных красках. И это б о 
гатство мира, вызванное богат
ством интересов, делает чело
века интересным, нуж ны м  
всем, а не только тем, кого  он 
лечит.

Кто-то приш ел в наш инсти
тут бедный интересами, кто-то 
богаче, но каж ды й из вас мо
ж ет обагатиться больше. В 
этом пом ож ет факультет о б 
щ ественных проф ессий институ
та (декан Ф О П а Н. А. Глотов).

На наш ем факультете общ е
ственных проф ессий (Ф О П е) 11 
отделений. С учетом своих ин
тересов ребята занимаются в 
лекторских отделениях: меди

ков, ф илософ ов, м еж д ун а р од 
ников, историков. Они учатся 
не только видеть, но и п о н и - • 
мать, йе ' только высказывать 
свою  точку зрения, но и уб е ж 
дать. Занятия в этих отделе
ниях пом огут в вашей будущ ей 
ж изни находить, создавать и 
организовывать сторонников 
ваших идей, чтобы польза, ко 
то рую  вы принесете стране, 
была больше.

Как часто нас обуреваю т 
пламенные чувства, интерес
ные идеи, но на бумаге все 
это выглядит серо и убого. 
Отделение ж урналистики по
м ож ет научиться доносить ва
ши чувства и идеи до тысячи 
ваших будущ их сторонников.

Что вы видите, входя в ин

ститут, преж де всего? Объявле
ния. Но часто ли их замечают? 
Если вы хотите, чтоб их за
метили, откликнулись на них, 
необходим о уметь составить и 
оф орм ить объявление. Этому 
ребята .учатся на отделении 
худож нкков-оф орм ителей.

Отделение переводчиков 
даст вам знания, необходимы е 
для лю бого, кто серьезно ре
шил совершенствоваться в ов
ладении иностранным языком. 
Знания языков открою т перед 
вами м ировые достижения м е
дицины.

Д ревние считали, что врач 
долж ен быть здоров сам, тог
да и больной поверит ему. 
П оэтом у одним из важных от

делений Ф ОПа является спор
тивное.

М о ж но  ли жизнь предста
вить без искусства, без песни, 
театра^ без всего того, что 
обостряет наши чувства, делает 
нашу жизнь праздничной. Это 
искусство дарят нам всем ре
бята, занимающ иеся на отде
лении самодеятельности, кото
рые участвую т в хоре, в во
кально-инструментальных ан
самблях, в СТЭМе и т. д.

Всего на нашем факультете 
сегодня занимается более 
1300 ребят и с каж ды м  годом  
число их растет. Вместе с дип
лом ом  после окончания инсти
тута эти ребята получат ум е
ние быть полезным и интерес
ным  членом коллектива, о б 
щества.

А. Е. СПАССКИЙ, 
зам. декана ФОПа.

CsT.KOK*

О Ц ЕН ЕН А  
ПОЛОЖ ИТЕЛЬНО

В прошлый понедельник со
стоялось отчетно-выборное 
проф сою зное собрание сани
тарно-гигиенического ф акуль
тета. Председатель проф бю 
ро проф ессор А. И. Бухонова 
отчитывалась о работе проф 
сою зной организации ф акуль
тета.

В прениях выступили члены 
проф союза: доцент М . Ф. Яе- 
мясев, зав. библиотекой 3. Н. 
Рыбальченко, зав. каф. м икро
биологии Б. Н. Рысакова, зав. 
каф. гигиены труда А. А. Ма- 
ратканова, председатель спорт
клуба С. М. Кукарцева, асс. 
каф. м икробиологии Р. И. П ри
валова.

Участники собрания активно 
обсуждали вопросы трудовой 
дисциплины, соцсоревнования, 
условия труда и отдыха, сда
чу норм  ГТО.

С обрание избрало новое 
проф сою зное бю ро. П редсе
дателем бю р о  вновь избрана
А. И. Бухонова.

ОТЧИТЫВАЕТСЯ
ПРОФ КОМ

21 октября в Большой ауди
тории состоится XXIX отчетно- 
выборная проф союзная сту
денческая конф еренция.

Председатель студенческой 
проф сою зной организации
В. Н. Ж уравлев выступит с от
четом о работе проф кома.

Участники конф еренции за
слуш ают отчет о работе реви
зионной комиссии (докладчик 
Е. ЦАЙЗЕР) и изберут новый 
состав проф кома и ревизион
ной комиссии.

Начало конф еренции в 17.30, 
оегистрация делегатов с 16.30.

Профком.



ЧТОБ Г О Р О Ж А Н Е ^  f
ДЫ Ш АЛИ  
ВОЗД УХОМ
*  ЧИСТОТУ ВОЗДУХА —  
ПОД КОНТРОЛЬ ЛАБО
РАТОРИЙ 
® К 1980 ГОДУ СТАНУТ 
СВЕТЛЫМИ ВОДЫ ИСЕТИ

В С вердловске, крупном  ин
дустриальном  центре, остается 
острой проблем а чистоты воз
духа и о круж аю щ ей среды. 
П оэтом у С вердловский го р о д 
ской совет депутатов трудя
щ ихся посвятил свою  пятую 
сессию усилению  охраны о к р у 
ж аю щ ей среды и улучш ению  
санитарного состояния города.

П редседатель горисполком а
А. Пуш карев в своем д окла
де отметил значительные успе
хи в п ред упреж д ении загряз
нения атм осф ерного воздуха и 

-го ро д ски х  водоем ов. Ш и р о ко е  
внедрение теплоф икации и га
зиф икации позволило закрыть 
в городе  465 котельных и 112 
перевести на безды мное топ
ливо —  природны й газ.

За последние лять лет в 
С вердловске без сооруж ений 
по улавливание вредных вы
бросов в атмосф еру и в одое
мы не вош ло в строй ни о дно 
го пром ы ш ленного  предприя
тия. На м ногих ф абриках и за
водах построены и работаю т 
установки по очистке сточных 
вод, организованы оборотны е 
системы водоснабжения. Все 
это способствовало значитель-

ЧИСТЫМ
ном у сниж ению  концентрации 
пыли и  газов в атмосф ерном  
воздухе и оздоровлению  го 
родских водоем ов. На сессии 
го ро д ско го  совета были вскры 
ты недостатки в охране внеш 
ней среды в нашем городе, 
проанализированы их причины 
и утверж дены конкретные ме
роприятия по улучш ению  са
нитарного состояния города. 
С реди этих м ероприятий та
кое крупнейш ее по капиталь
ным влож ениям  как строи
тельство очистных со оруж ений 
го ро д ско й  канализации с био 
логической очисткой сточных 
вод.

Большие обязанности по 
о зд оровлению  внеш ней среды 
возлож ены  на пром ы ш ленны е 
предприятия, такие как Урал- 
м ашзавод, ВИЗ, РТИ, турбом о- 
торный, а также на многие 
небольш ие заводы и ф абрики, 
выбросы и отходы  которы х м о
гут загрязнять внеш ню ю  среду. 
Сессия горсовета установила 
конкретны е м ероприятия, ко 
торые долж ны  быть выполне
ны 80 пром ы ш ленны ми пред
приятиями и другим и органи
зациями города. Уже в этом го 
ду на Уралмаше должна быть 
организована собственная ла
боратория по контролю  за со
стоянием атм осф ерного  возду
ха вокр уг завода. Такие лабо
ратории будут созданы и на 
других крупны х предприятиях 
города. П роизводственное объ
единение гр узов о го  автотранс
порта и многие автобазы го
рода будут строить очистные

сооруж ения на стоках от м е
ханизированной м ойки машин 
с оборотны м  водоснабж ением  
и очистные сооруж ения на лив
невой кан&лизации. Решением 
сессии горисполком а С редне- 
Уральское территориальное 
транспортное управление и 
трест «Свердловскстройтранс» 
обязаны в этом году обеспе
чить условия на автопредприя
тиях города для выполнения 
требований нового  государст
венного стандарта на допусти
м ое содерж ание окиси угле
рода в отработанных газах ав
том обильного  транспорта.

Управление благоустройст
ва город а  д олж но  обеспе
чить полную  очистку русла 
Исети в черте города с 
б лагоустройством  всей бе
реговой полосы. Эта боль
шая работа будет полностью 
завершена к 1980 г. Уже в бу
дущ ем  году отделы по делам 
строительства и архитектуры 
и зеленого строительства гор
исполкома в содруж естве с 
институтом «С вердловскграж - 
данпроент» закончат разработ
ку генеральной схемы озеле
нения го ро д а  вплоть до 1990 
года. Эта схема позволит осу
ществлять планом ерное озеле
нение города, пом ож ет сде
лать его более соврем енны м .

Большой комплекс м ер о 
приятий предусматривается 
по благоустройству лесопар
ковой зоны города в целях 
сохранения и дальнейш его раз
вития лесного массива вокруг 
С вердловска.

Е. В. ГОТЛИБ, 
профессор, зав. каф. 

коммунальной гигиены.

•  ВЕСТИ С СУББОТНИКА

СВЕРДЛОВСКУ-БЫ ТЬ КРАСИВЫМ
12 октябрл на субботник по уборке города вышли сотруд

ники всех факультетов. Первыми начали уборку санитарно- 
гигиенический и педиатрический факультеты — очищали от 
сухого мусора участок улицы Репина от улицы Малышева 
до троллейбусной остановки, парк Коммунаров, территорию 
вокруг главного учебного корпуса. Собранный мусор тут же 
увозили машины.

Традиционно в полном составе пришли на субботник сотруд
ники кафедры микробиологии во главе с заведующей Е. Н. Ры- 
саковой. Отлично работала группа кафедры гигиены питания 
вместе с заведующим Ю. Н. Ереминым. Приятно было смот
реть, как спорится дело у лаборантов военной кафедры В. Дер- 
бышевой,— JI. Рыбниковой, И. Троян, сотрудников ЦНИЛа, 
кафедр гистологии, акушерства и гинекологии, лечфака, про
педевтики внутренних болезней, фармакологии, детских инфек
ций.

В целом сотрудники педиатрического и санитарно-гигиениче
ского факультетов поработали с энтузиазмом и убрали боль
шую площадь. А вот лечебный факультет зарекомендовал 
себя несколько бледнее. Почти вдвое превышая по численности 
другие факультеты, лечебники убрали такой же участок.

Ш ТАБ ПО ОРГАНИЗАЦИИ СУББОТНИКА.

ПЕЧАТНОЕ ИЗДАНИЕ-КАЖДОМУ
(Окончание).

На педиатрическом факульте
те (ответственная С. Н. Соло
мина) коллективы кафедры ак
тивно подписались на газеты: 
«Правда» (73 проц.), «И звес
тия» (66), на партийные журна
лы.

К сожалению, коллективы 
кафедр бКохимни, акушерства 
и гинекологии, патфнзнологнн 
не выполнили план по подпис
ке иа партийные издания. Не 
сдала еще денег за выписанные 
издания кафедра госпитальной 
хирургии.

Не блестящая картина с под
пиской на периодические изда
ния на 1975 г. сложилась среди

студентов. Ответственная за 
подписку член комитета ВЛКСМ 
Т. Барановская, по-вндимому, 
пустила ее на самотек. Судите 
сами: к 10 октября студенты 
выписали лишь 310 экземпля
ров газет «Комсомольская прав
да», 185— «На смену!*, 1 2 -  
журнала «Молодой коммунист» 
и 31 — журнала «Комсомоль
ская жизнь». Комитету ВЛКСМ, 
факультетским и курсовым ком
сомольским бюро нужно срочно 
приступить к исправлению со
здавшегося положения, чтоб 
выполнить план обязательной 
комсомольской подписки.

Р. И. ПРИВАЛОВА, 
ответственная за подписку 

в институте.

Фотонов ейj  а

С Владиком Ентусом мы зна
комы давно, но вот однаж ды, 
когда мне приш лось столкнуться 
с ним поближ е, я узнала е го  д р у 
гим. М ы готовились к первой вы
ездной «агитке». Студенческие 
строительные отряды  были еще в 
стадии ф орм ирования и агитбрига
ды не были готовы к вы ступлени
ям. Н ужны были серьезны е репе
тиции, пом ощ ь опы тного  товари
ща. И Владик не только пом ог в 
подготовке агитбригады, но и  сам 
участвовал в «агитке». Ежеднев
но он приходил н ,̂.. репетиции, 
подбирал нуж ны х «людей. В адрес 
нашей агитбригады  были ска
заны теплые слова благод арно
сти руководства совхоза «Хром - 
цовский».

КОМАНДИР
Второй раз я встретилась с Ен

тусом после целины. Н еож иданно 
для всех он был выбран ком анди
ром  отряда «Горизонт». Ни для 
ко го  не было секретом , что от
ряд этот перед выездом  на цели
ну был в самом плачевном состо
янии —  не укомплектованный 
бойцами, не заклю чивш ий д о го 
вор, не им ею щ ий командира.
И вот приш ел новый командир. И 
хотя на носу была экзаменацион
ная сессия, он сразу взялся за от
рядные дела —  заключил д о го 
вор по освоению  денег, нашел

мастера по производственным  де
лам, отряд  пополнился бойцам и.

П рош ло лето, закончилась це
лина. «Горизонт» вернулся с х о ро 
шей репутацией. О тряд освоил 
100 тысяч рублей капиталовлож е
ний, построил и сдал в эксплуата
цию  объект с отличным качест
вом. Бойцы ставили концерты  для 
м естного населения, проводили 
товарищ еские встречи по ф утбо
лу, читали лекции, проводили бе
седы.

В чем ж е секрет такого пер е 
рож дения «Горизонта»? Я сп р о 
сила самих ребят —  и вот что ус
лышала: «Жизнь в отряд  вдохнул 
наш командир, —  говорит боец
В. Белоусов. —  Все организаци
онные вопросы он решал быстро,

без суеты и ш умихи. Как-то сразу 
со всеми он нашел общ ий язык».

«Ребята очень доверяли Ентусу. 
Уважали его, считали своим», —  
это мнение д р уго го  бойца «Гори
зонта» В. Селезнева.

И вот мы сидим  с Владиком 
в редакции газеты. И опять тот 
же вопрос: почему* отряд из са
мых отсталых вышел в передовые?

—  Не знаю, наверное, ребята 
просто подобрались такие.
А что дала мне целина? Опыт ра
боты с лю дьми. Эти два целин
ных месяца я как бы открывал 
для себя характеры ребят, и ис
кал, с каким словом подойти к 
каж дом у из них. Хотелось, чтобы 
нравилось всем. Правда, оказа
лось в отряде несколько лю бите-

•  ТВОИ РЫЦАРИ, ЦЕЛИНА
лей поменьш е поработать, п о -| 
больше отдохнуть. Мы обсуж да
ли их на общ ем  собрании. Мы 
строили не только объект, но 
и свои характеры. Целина замет
но изменила нас в лучш ую  сто
рону.

Позади целинное лето. П одве
дены итоги работы отрядов. Я не 
знаю, каким будет отряд на новой 
целине, но хочется верить, что то 
здоровое дыхание, которое вдох
нул в отряд его командир, не 
даст теперь ему погибнуть. И б у
дут еще в отряде свои «старики» 
и свои традиции, но этот год  впи
шется в историю  отряда как год  
его второго рож дения.

А. ГОЛУБКОВА,

НС 13484. Заказ №  11079. Тип. изд-ва «Уральский рабочий*, г. Свердловск, проспект Ленина. 49. Редактор Т. НИСКОВСКИХ.

Вижу, весь в отца. Ты изви
ни, мне некогда... Вот пого
ны...

— Папкины! — вырва
лось у Сергея.

— Да, — ответил воен
ный. — Он просил передать 
их тебе, чтобы хранил. По
гоны были зеленые, с двумя 
звездочками на каждом, и 
пахли табаком.

— Где папа? — неожи
данно спросил Сергей?

— Воюет. Фашистов 
бьет, — ответил военный.

— Неправда! — сказал 
Сережа, а погоны к груди 
прижал крепко-крепко. — Я 
похоронку видел... — Втянул 
с погон крепкий табачный 
запах — закружилась голо
ва и покатились слезы.

Военный смотрел в окош
ко. Мирно копошились у 
школьного забора воробьи. 
За дверыо шел урок чис
тописания. Друзья Сергея 
тихо скрипели перьями, вы
водя слова нового значения: 
«Победа», «9  М ая». Сергей 
тихо тронул военного за 
Руку.

— Дядя, я маму не убе
рег... — Немного помолчав, 
добавил: — Одни часы оста
лись... А насчет погон не 
беспокойтесь. Вырасту — 
тоже буду военным.

Часы да зеленые, пропах
шие табаком, с двумя кро
хотными звездочками на 
каждом, погоны отца, крепко 
прижатые к груди худеньки
ми ручонками, — вот и вся 
память украденного войной 
детства.

А. БОРОДИН.

*  ПРИРОДА И МЫ

I КРАШ 
|

I РОДНОЙ,

I УРАЛЬСКИЙ

Фото Г. Тарханова, 
нашего студкора.

СГ.
Сергею было четыре года, 

когда отец ушел на фронт. 
Он поднял сына так высоко, 
что Сергею стали видны 
большие стенные часы. Отец 
смотрел иа Сергея, а Сер
гей — мимо, через голову 
отца, на крутящиеся шесте
ренки.

— Береги мать, — сказал 
отец и обнял Сергея так, что 
спина хрустела. А еще за
помнил Сергей, что стрелки 
на часах вверху и вместе — 
часы глухо и долго отбивали 
полдень.

Однажды на уроке ' чисто
писания в класс осторожно 
вошел военный. На правом 
боку пистолет, на левом — 
сумка. Ребята встали. Воен
ный что-то сказал учитель
нице и закрыл дверь.

— Сережа, выйди, — по
просила учительница.

— Горшков? — уже в 
коридоре спроспл военный.—

погоны
•  ТВОРЧЕСТВО НАШИХ 
КОЛЛЕГ ИЗ огми


